

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La salud pública

Desde hace algunos días se vienen registrando con alarmante frecuencia, casos de intoxicación por haber ingerido leche en malas condiciones para el consumo, conocemos muchos médicos que en un solo día han tenido veinte y veinticinco casos, entre su clientela, presentando los enfermos los mismos síntomas y hasta pudiendo asegurarse que después de los días festivos en los cuales el público acude en mayor número a los cafés y horchaterías se nota siempre un recrudecimiento en estas intoxicaciones.

Aun hay más, el pasado sábado un distinguido forastero que por primera vez visitaba Cartagena fue uno de las víctimas de la mala calidad de la leche, teniendo que permanecer enfermo en el hotel hasta ayer martes en que mandó precipitadamente de esta tierra jurando no volver a ella jamás. Pues por poco le cuesta la ocurriera en otra población que no fuera Cartagena y en donde hubiera un alcalde que defendiera los intereses del vecindario y no un peleele ridículo que se dedique al arreglo de la acera de su tienda, estamos seguros de que se habría puesto eficaz y urgente remedio, pues no solamente se perjudica el buen nombre de la población si no que también sufre perjuicios el comercio porque va a dar lugar a que cada día sean menos los forasteros que nos visiten ya que esos pocos que por necesidad tengan que ser nuestros huéspedes se traigan hasta el agua que han de beber durante su permanencia en esta.

Creemos que la consideración de que esto pueda ocurrir debería arrojar de vergüenza a cualquier persona que no tenga la epidermis de cartón piedra como las tienen el monterilla de las Pustas de Murcia, quien después de escuchar los pliegos que el público cartagenero le dirigió el domingo en la Plaza de Toros, bien puede decir que tiene la cabeza más dura que el cemento.

Claro está que como el gramio de lecheros tiene por abogado defensor a Vaso, el Alcalde no puede meterse con ellos ni obligar al Inspector Químico de Sanidad (si es que existe, que nosotros lo dudamos) a que tome muestras de leche y las analice con toda escrupulosidad sin mirar a las influencias extrañas

que puedan ejercer presión sobre el, todo esto lo haría un alcalde que no estuviera sometido a Vaso y que pusiera por encima de todo interés tan sagrados como son estos del vecindario amenazado de muerte por la adulteración y mala calidad de los alimentos que ingiere diariamente con un valor suicida.

Cartagena empobrecida, arruinada, intoxicada por los bloquistas, acabará por desaparecer.

Y entonces, lloraremos como mujeres lo que no hemos sabido defender como hombres.

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casau. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas

Oscuna 3.—Cartagena

Sociedad

Han marchado a Murcia y Albacete nuestros jóvenes amigos don Juan Martínez, don Tomás Pelegrín, don Francisco Guillén, don Pedro Ferrer y don Juan Rodríguez.

—En breve marchará a Cádiz a cuyo Departamento ha sido destinado, nuestro distinguido amigo el auditor General de la Armada don José María Romero Butigieg, acompañado de su bellísima hija María.

Notas varias

Ha sido nombrado Ayudante del Gobernador Militar de esta plaza, el Comandante de Infantería, don Vicente Sáchez Graells.

Enfermos

Encontrase mejorada de la enfermedad que viene padeciendo, la niña Rosario Llobregat Gonzalez, nieta del Coronel de Infantería de Marina don Bernardo González.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 5 a 6

Casa de Martínez (Céntrica del Ayuntamiento) 2.ª derecha

La fiesta de la Raza

Se aproxima la fecha de la Fiesta de la Raza, celebrada con creciente esplendor en todos los pueblos hispano-americanos, que sienten el peso ahogado de haber estrechamente los lazos de unión de una raza llamada a conquistar los destinos en el desarrollo civilizatorio de la humanidad.

Para la realización, cartagenera no puede pasar inadvertida la fecha

El más terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros
Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es el mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravillosa también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO
La salud y hasta la vida de un hijo goza tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico
Usese el biberón GLAXO. Tiene unas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 18.-MADRID.
Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.—Palma 12.

del 12 de Octubre, y sus organismos culturales y representaciones litúrgicas, deben conmemorar la gloriosa fecha organizando un acto adecuado y digno de la ciudad.

El Instituto, la Sociedad Económica, la Prensa, el Cuerpo Consular, todos los factores representativos capaces de valorar la elevada y fecunda significación de «La fiesta de la Raza» deben patrocinar su celebración en Cartagena con entusiasmo y patriótico celo.

Y si a la fiesta se incorpora alguna iniciativa de progreso local, de elevado beneficio de práctica utilidad se habrá realizado plenamente la feliz conmemoración que proponemos.

He aquí la interesante circular que el 10 de Septiembre de 1919, el

Muy Señor mío: Fue iniciativa vuestra, es ya y raíz arraigada y extendida, la que nos una para recordación y celebración anual del descubrimiento de América, en fiesta que inspira el amor a la raza, y que procurado darle satisfacción, suscita nuevas relaciones y torna más estrechos los vínculos de amor entre los pueblos de la gran comunidad que tienen, por su rango, lugar de verdadera primacía en la Historia.

Responde nuestra Sociedad a esta significación y al nombre que lleva cuando con medios y recursos escasos, interpreta y aviva el natural y espontáneo sentir de las gentes que allí en el Centro y Sur de América, como acá, en la Península, celebrando la idea ibero-americana, rememoran el origen común. En él está para todas lo primero, lo más fatigoso, lo más desafiador del carácter; unidad de raza que se mostró fecunda dando nueva vida, vida propia a tantos seres colectivos que, afirmando su existencia libre independiente, comprenden en cuánto grado son deudores al originario pensamiento; una, como idea, la expresión del lenguaje, de riquísimas manifestaciones, que tanto ha honrado y servido, que tanto habrá de honrar y servir a la civilización universal.

Los quebrantos y mermas que la civilización sufre, las consecuencias de la conmoción general, honda y extensa nos alcanza en grado menor que a otros pueblos. Porque a los hispano-americanos tocó la mejor parte, se nos imponen ahora y para lo futuro, obligaciones que son colectivas, que sólo cumpliremos procurando inteligencia mayor, correspondiéndonos las voluntades, llegando a una íntima comunión espiritual. Es la obra de todos; sin una constante población y colaboración social no podremos cumplir su misión los Poderes públicos en el modo privilegiado que a ellos toca.

No concebimos la Fiesta de la Raza como mero acto de los espíritus, sin-

que por tal valga, en su elevación, cuando les invite, periódicamente, a renovar promesas y decisiones, que aseguren el común esfuerzo, la general participación en vida de trabajo; modo único de que halle mayores desenvolvimientos la raza, mostrándose digna de sí propia, de su pasado glorioso, la que tanto ensancho los mundos, la que hizo más todavía cristianizándolos, la que así está obligada a proseguir la historia, recogiendo frutos que correspondan a semejantes promesas.

En estas horas críticas no hemos de hacer alto en el camino sino el momento indispensable para la contemplación de lo retrospectivo nos confortan y estimulan, reconocidos en justos los extraordinarios merecimientos, antes contradichos con que han raron y beneficiado a la Humanidad los pueblos hispanoamericanos. Desconocer tales bienes, fué melquerer de la voluntad ajena, lo fué también de la torpeza propia, pues durante mucho tiempo, olvidamos los deberes recíprocos, y, por consecuencia, lejos de adelantar y perfeccionarse la mutua relación, se suscitaban daños, no exiguos aún, que perdurarán si no se cortan las divisiones, si no se atajan las competencias entre los pueblos americanos de la gran familia hispana. Es primordial deber nuestro, sintiendo y preocupando en España el interés de los pueblos de América, propugnar por cuanto signifique pacificación, cooperando a los arbitrios que la proporcionen, realizando aspiración de tradiciones americanas, eminentes en la delimitación y exposición del derecho internacional. ¿Cuánto pueden significar esos individuales empeños, transmitidos a las acciones que los propaguen formando estado general de opinión y de correlación colectiva!

Cuando los amores patrios se suman y elevan, depurándose en el amor a la raza, la representación y celebración de las glorias pasadas, ha de contar sobre todo como preparación de glorias nuevas. Tal es el sentir de que la «Unión Ibero-Americana» realice constantes nuestras; albrice en confortos del ánimo, que le muevan a procurar con más mayor el cumplimiento de sus nobilísimos fines; ellos se simbolizan y representan en la fiesta internacional del 12 de Octubre, aniversario y conmemoración del descubrimiento de América.

A través de la distancia y del tiempo, el pensar y sentir común, expresado en común lenguaje, que a los habitadores del nuevo continente y a los del viejo solar. Que Dios fecunde los designios de ventura en que abundamos, para que por su virtud y uso nuevos

motivos, haya consuetudine de celebrar la Fiesta de la Raza, como verdadera fiesta de la Humanidad.

Ratificamos en esta declaración los argumentos, las mociones muy autorizadas del que durante muchos años fué Presidente del gobierno de la «Unión Ibero-Americana», Excmo. Sr. D. Faustino Rodríguez San Pedro, como sucesor suyo, especialmente necesitado de todas las cooperaciones me ofrece de usted atento a. s. q. b. s. m.

E. Presidente
Marqués de Figueroa

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Canales

La escuela y el problema social

II

En la pobreza de nuestras facultades hemos expuesto la misión que en la Escuela debe cumplirse y cual debe ser el ideal que haya de perseguirse en «los actuales problemas sociales». Ahora se nos permite que señalemos también los medios que habrán de poner en práctica para alcanzar aquel el bien como ya indicamos en otro lugar hemos de tener en cuenta la relatividad de las perfecciones humanas.

No solo el Maestro ha de tomar parte en esta lucha aunque en ella le corresponde lo más principal. Necesita el apoyo de las autoridades, la voluntad de los hombres de buena fe, y la consideración que la Escuela se merece con estas tres cosas solamente puede llevar a cumplimiento su misión y comenzar la regeneración del futuro porvenir.

En estas tres cosas solamente habremos dignificado al Maestro, habremos aumentado su prestigio y envuelto en esta aureola de consideraciones y de respetos conseguimos 1.º que aquellos que viesen en él al educador de sus hijos le depositen la confianza a manos llenas y 2.º que habremos acrecentado en su vocación el deseo de cumplir con su deber.

No es que para llevarlo necesitamos estimular los que hacemos de él una religión, no es que preceptos para dentro de la Escuela los alumnos exteriorese; porque los que vivimos consagrados a la enseñanza de la que hacemos el deber de nuestra vida nos sentimos fuertemente atraídos a sacrificios que aquel nos exige pero sí